

POUZAC

Jean-Luc Mascaras : « Avancer contre vents et marées »



Le maire de Pouzac a présenté ses traditionnels vœux. Photo D. P.

Comme chaque année, le foyer communal de Pouzac a accueilli de très nombreuses personnes à l'occasion des vœux de la municipalité à la population. Un moment apprécié de tous qui permet de faire le point sur l'année passée mais aussi sur les projets de celle qui s'ouvre et pour lequel le premier magistrat s'était entouré, comme de coutume, de ses adjoints et conseillers. Le maire de la commune, Jean-Luc Mascaras, a choisi la métaphore maritime pour illustrer ses propos et ses vœux : « Nouvelle est l'année, nouveaux sont les espoirs et chaleureux sont nos vœux. Vous êtes, nous sommes, les forces vives de la commune, je vous souhaite la santé et la réussite dans votre vie professionnelle et familiale. C'est le moment de tracer la feuille de route, savoir où l'on va et ouvrir un chapitre nouveau de notre belle histoire. Nous naviguons sous pavillon indépendant mais en restant membre de la CCHB. Dans cette navigation, la municipalité doit tenir la barre dans le sens des orientations fixées et naviguer parfois à vue avec la baisse des subventions, des dotations de l'État et le flou de la taxe d'habitation. Mais le capitaine peut compter sur un équipage solidaire. Merci aux agents et aux élus pour leur disponibilité ». Jean-Luc Mascaras est revenu sur les difficultés rencontrées, les « lenteurs de l'administration, les nouvelles règles, la très grande région, le poids des normes sur les bâtiments, les pertes de temps, les appels incessants qui nuisent à l'avancée des projets. Il nous fait avancer contre vents et marées ». Pouzac est un village vivant, fort d'un tissu associatif important et divers qui permet de proposer de nombreuses animations et des actions qui font la cohésion de la commune : « La fresque réalisée par les enfants de l'école, la marche pour le don d'organes qui a rapporté près de 1.500 € à l'Adot

65, l'engagement humanitaire, le festival des Maynats, de grande qualité et qui a choisi de s'installer ici ; la Jambonnade, les nouveaux jeux pour enfants, une nature à protéger avec l'opération « Zéro phyto », entre autres. Nous avons un tissu associatif dynamique, notamment dans le domaine sportif ». Les compétences qui sont confiées, petit à petit, à l'intercommunalité renforcent l'inquiétude des élus : « Il y a des mouvements pirates, une certaine dépossession en faveur de l'interco, que nous reste-t-il ? Le cimetière, les bâtiments vieillissants, l'eau. Heureusement, il nous reste l'école et l'élan citoyen porté par nos associations ». La première adjointe au maire, Patricia Sentubery-Chagnot, a réitéré la bienvenue à l'association des Maynats et à son festival : « 3.000 personnes dans notre village, c'est une chance d'amener la culture au cœur de notre territoire ». L'élue a énuméré les actions de la commune dans la communication avec le journal municipal, le projet de panneaux d'information sur l'église, avant de faire une mise au point sur le mandat d'élus, mis à mal ces derniers temps : « Cette fonction demande beaucoup de disponibilité, pour la commune mais aussi pour l'interco. Certaines de nos actions sont visibles, d'autres pas. Je veux dire que c'est une source d'enrichissement humain mais pas financier, il fait bon vivre à Pouzac, préservons notre cadre de vie ». Christian Ferrer, en charge des associations, a loué les associations qui « permettent l'épanouissement de tous. Les échanges, le dialogue, la volonté de construire ensemble, cela débouche obligatoirement sur le succès ». Le Chœur de Bitgorre a ensuite poursuivi la soirée en chansons avant le partage de la galette dans un village décidément très accueillant et convivial.

Delphine Pereira